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Membros com direito a voto 
Vaga Sigla da Entidade Representante Função Participação Repr. com procuração

03 SAA Emílio Sakai Titular Justificou  
04 SSE Luiz Roberto Moretti Titular Presente  

  Leonildo Ednilson Urbano Suplente Presente  
05 SMA Marcia Calamari  Titular Justificou  

  Jorge Luis Silva Rocco Suplente Presente  

06 SES/CCD/GV-20 Luiz Alberto Buschinelli 
Carneiro Titular Justificou 

 
 

07 P.M. de Extrema Paulo Henrique Pereira Suplente Presente  
08 P.M. de Piracicaba Vlamir Augusto Schiavuzzo Suplente  Justificou  
09 P. M. de Holambra Petrus B. Weel Titular  Presente  
10 P. M. de Jaguariúna Tarcisio Cleto Chiavegato Titular  Presente  

11 P. M. de Campinas Maria Fernanda Spina 
Chiocchetti Titular  Presente  

11 P. M. de Limeira Silvio Félix da Silva Titular Presente Dirceu Brasil Vieira 

12 P. M. de Campo Limpo 
Paulista 

Marilda de Moraes Ferreira Suplente Presente Tássia Gaspar Temóteo

13 ABCON Enio Antonio Campana Suplente Presente  
14 ASSEMAE Alberto José Mendes Gomes Titular Presente  

  Hugo Marcos Piffer Leme Suplente Presente  
15 CIESP-Piracicaba Homero Scarso Titular Presente  
16 SIMESPI José de Jesus Vaz Suplente  Presente  
17 CIESP - Jundiaí Roberto Polga Titular Presente  
18 Sind. R. de Campinas Andreia Collaço Klimionte Titular Presente  
19 Sind. Rural de Jundiaí Wilson Agostinho Bonança Suplente Justificou  
20 VIVERE João Roberto Miranda Titular Presente  
21 Fórum das Ent.Civis Filipe Marcelo G. Becari Titular Presente  
22 Piracicaba 2010 Paulo Afonso Arruda Titular Presente Ayri Saraiva Rando 
23 SORIDEMA Harold G. Fowler Titular Presente  
24 ELO AMBIENTAL Cláudia Grabher Suplente Presente  
25 Consórcio PCJ Dalto Fávero Brochi Titular Presente  
26 Sind. Rural Piracicaba Rodolfo Penatti Suplente Justificou  

 
Membros sem direito a voto 

Representação Sigla da Entidade Representante Função Participação 
Vice-presidência CIESP-Limeira Eduardo Lovo Paschoalotti Vice-presidente Presente 
CONESAN P.M. de Campinas Maria Fernanda Chiocchetti Representante Presente 
CONESAN P.M. de Stª B. Oeste  Célia Regina Campos Moraes Suplente Presente 
CT-SA CETESB Jorge Rocco Coordenador Presente 
CT-Rural S.R. Limeira  João Aparecido Santarosa Coordenador Presente 
CT – AS DAEE Vlademir Poloneis Bernardi Coordenador Presente 
CT-ID  VIVERE João Roberto Miranda Coordenador Presente 
CT-PB SORIDEMA Harold Gordon Fowler Coordenador Presente 
CT-MH DAEE Astor Dias de Andrade Coordenador Presente 
CT-OL CETESB Armando Carlos Brandini Coordenador Presente 
SE-Comitês PCJ  DAEE Patricía Gobet de Aguiar  Barufaldi Assistente Comitês PCJ Presente 
CT-RN CETESB Marcos Zanaga Trapé Coordenador Presente 
Agência PCJ Agência PCJ Francisco C. Castro Lahóz Coordenador Geral Presente 
Agência PCJ Agência PCJ Sérgio Razera Coordenador Adm. Presente 
  

Sigla da Entidade Representante 
Agência PCJ Elaine Franco de Campos 
Agência PCJ Armando Gallo Yahn 
Agência PCJ Karla Yanssen 
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Agência PCJ Andréa Costa 
Agência PCJ Eduardo Léo Cuoco 
Agência PCJ Diogo Bernardo Pedrozo 
Agência PCJ Fernanda Grossi 
Agência PCJ Ivens Oliveira 
Agência PCJ Camila P. Bonassie 
SE Comitês PCJ Natália Molez 
IEF – MG  Raquel Costa 
CETESB Antonio Costa Rugue JR 
Consórcio PCJ Alexandre Vilela 
Consórcio PCJ Felipe Pereira da Silva 
Soridema Gladis Lorenzon Vela Fernandez 

  
Pauta e Abertura: A pauta e a convocação da reunião 
foram enviadas aos membros da Câmara Técnica de 
Planejamento (CT-PL) por meio de mensagem 
eletrônica, em 19/08/2008. A abertura da reunião foi 
realizada pelo sr. Luiz Roberto Moretti, secretário-5 
executivo dos Comitês PCJ e coordenador da CT-PL, 
que cumprimentou a todos e informou sobre a existência 
de quorum. Agradeceu a presença de todos e ao 
Consórcio PCJ – Americana pela cessão do espaço e 
infra-estrutura. 1. Informes Gerais: 1.1. pela SE-10 
Comitês PCJ: O sr. Moretti informou sobre a existência 
de proposta de alteração da representação do PCJ no 
Conselho Estadual de Recursos Hídricos – CRH. 
Informou, também, que a Câmara Técnica de Cobrança 
(CT-COB) do Conselho Nacional de Recursos Hídricos 15 
(CNRH) teve eleição de um novo coordenador, sendo 
eleito o representante do Conselho Estadual de Recursos 
Hídricos do Paraná, Sr. Enéas. Informou sobre os 
trabalhos que vêm sendo discutidos pelo GT-
Empreendimentos, entre eles: ampliação da captação de 20 
água pela REPLAN e o Plano Diretor de Dutos da 
Petrobrás. Informou que o GT-Empreendimentos está 
trabalhando na elaboração de  um manual com as 
diretrizes gerais para implantação de empreendimentos 
nas bacias PCJ, e que, para isso, está sendo feita uma 25 
consulta preliminar para elaboração do mesmo. Para tal, 
entregou a todos questionário  denominado “Análise 
sobre a Implantação de Empreendimentos nas Bacias 
PCJ”, solicitando que respondessem ao mesmo e 
devolvessem no final da reunião. Informou também que 30 
em 18/09/08 haverá reunião plenária em Campinas para, 
dentre outros assuntos, deliberar sobre os novos critérios 
para obtenção de recursos do FEHIDRO e Cobranças 
PCJ. 1.2. pela Agência de Água PCJ: O sr. Francisco 
Lahóz, coordenador-geral da Agência de Água PCJ, 35 
informou sobre a aplicação extra do  Curso de 
Capacitação para esclarecimento dos novos critérios para 
obtenção de financiamento junto ao FEHIDRO e 
Cobranças PCJ. Informou que o período de inscrição de 
empreendimentos para o abatimento do “valor DBO”, 40 
referente ao ano de 2009 encerra-se em 20/10/2008 e que 
a relação de documentos encontra-se disponível no site 
da Agência de Água PCJ. Divulgou também a 
contratação de novos estagiários pela Agência PCJ, 
cedendo inclusive um para auxiliar nas atividades da 45 

Secretaria Executiva junto ao DAEE. Foi apresentada a 
situação dos projetos indicados com recursos da 
Cobrança Federal PCJ, sendo: a) 44 empreendimentos 
contemplados com recursos da Cobrança Federal PCJ 
(exercícios 2006/2007/2008); b) 43 empreendimentos 50 
contratados; c) 24 empreendimentos apresentam 
pendências técnicas e/ou jurídicas e em análise na 
Caixa Econômica Federal; d) 03 empreendimentos em 
processo de licitação; e) 14 empreendimentos em 
execução e f) 03 empreendimentos concluídos.  Em 55 
seguida, o Sr. Armando Gallo, coordenador-técnico da 
Agência PCJ informou sobre o andamento do Plano de 
Bacias, destacando a realização de dois workshops 
para a apresentação das alternativas de cenários e 
simulações nos próximos dias 09 e 10 de setembro, em 60 
Extrema e Jundiaí, respectivamente. Sobre o Relatório 
de Situação de 2007, informou que o mesmo será 
finalizado em outubro de 2008. Informou que ainda em 
outubro deverá ser lançado o edital do projeto da Rede 
Hidrométrica, a ser contratado com recursos da 65 
cobrança federal. Informou também que foi celebrado 
convênio com o IGAM para o desenvolvimento do 
Plano de Comunicação Social PJ (Comitê da Bacia 
Hidrográfica dos rios Piracicaba e Jaguari). 2. 
Assuntos a Deliberar: Foi solicitada a inversão de 70 
pauta, com o item 4 passando para ser apreciado na 
seqüência da aprovação da ata, pelo fato do interessado 
não poder permanecer presente na reunião por motivos 
de saúde. A proposta foi aprovada por unanimidade. 
2.1. Aprovação da Ata da reunião anterior: O Sr. 75 
Moretti informou que a minuta da Ata da 27ª Reunião 
Ordinária da CT-PL, realizada na Diretoria Regional 
de Saúde (DRS), em Piracicaba, em 12/06/2008, 
encontra-se às páginas 02 a 04 do material distribuído. 
Sem manifestações, foi colocada em votação a minuta 80 
da Ata da 27ª Reunião Ordinária da CT-PL, realizada 
em Piracicaba, em 12/06/2008, sendo aprovada por 
unanimidade. 2.2.  Indicação de Secretário 
Executivo Adjunto do CBH – PCJ: O Sr. Moretti 
informou que na reforma do estatuto do Comitê 85 
(paulista) das Bacias Hidrográficas dos Rios 
Piracicaba, Capivari e Jundiaí (CBH-PCJ), constante 
da Deliberação Conjunta dos Comitês PCJ nº 098/08, 
de 27/06/2008, foi criado o cargo de Secretário-
executivo Adjunto como membro da sua Diretoria. 90 
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Para ocupar o cargo em questão até o final do mandato 
do secretário-executivo atual, que ocorrerá em março de 
2009, propõe a indicação como Secretária-Executiva 
Adjunta a Sra. Patrícia Gobet Aguiar Barufaldi. Sem 
manifestações foi colocada em votação a proposta e 95 
aprovada por unanimidade.  2.3. Alteração da fonte de 
financiamento do empreendimento “Estudo de 
viabilidade para instalação e operação de Centrais de 
Lodos nas Bacias PCJ”, cujo tomador é o Consórcio 
PCJ: O Sr. Moretti informou que o empreendimento 100 
“Estudo de Viabilidade para Instalação e Operação de 
Centrais de Lodos nas Bacias PCJ”, cujo Tomador é o 
Consórcio Intermunicipal das Bacias Hidrográficas dos 
Rios Piracicaba, Capivari e Jundiaí (Consórcio PCJ) foi 
indicado, pelos Comitês PCJ, para recebimento de 105 
recursos provenientes da cobrança pelo uso dos recursos 
hídricos de domínio da União (Cobrança Federal) - 
Exercício 2008, no montante de R$ 450.000,00 - isento 
de apresentação de contrapartida - conforme Anexo II da 
Deliberação Conjunta dos Comitês PCJ nº 092/2008, de 110 
18/03/2008, e que o Agente Financeiro da Cobrança 
Federal, Caixa Econômica Federal (CEF), desaconselhou 
a operação acima descrita considerando que o Consórcio 
PCJ/Agência de Água PCJ, não deveria ser tomador de 
recursos da cobrança federal, uma vez que ele é o próprio 115 
gestor dos recursos arrecadados com esta cobrança. 
Informou que há saldo de recursos do FEHIDRO - 
Exercício de 2008. Desta forma, o Consórcio PCJ 
apresentou pedido de transferência de recursos, da 
Cobrança Federal para o FEHIDRO. Será verificada a 120 
possibilidade do Consórcio PCJ ser indicado,  dentro do 
período eleitoral; caso contrário, será feita a indicação 
posterior ao período eleitoral. Sem manifestações, foi 
colocada em votação a proposta de se alterar a fonte dos 
recursos de financiamento do empreendimento em 125 
questão, da Cobrança Federal para o FEHIDRO, sendo 
aprovada por unanimidade. 2.4. Aplicação dos recursos 
do FEHIDRO e Cobranças PCJ – Saldo de 2008. 2.4.1 
Projeto “Atualização e desenvolvimento de 
procedimentos analíticos para otimização das redes 130 
de qualidade de águas superficiais e subterrâneas nas 
bacias PCJ”. O Sr. Moretti informou que, mesmo com a 
alteração da fonte de financiamento do empreendimento 
do Consórcio PCJ, conforme discutido no item anterior, 
da Cobrança Federal para FEHIDRO, há um saldo, 135 
referente à não indicação de empreendimentos do 
exercício de 2008. Mencionou que ficou definido na 20ª 
Reunião Extraordinária da CT-PL, realizada em 
20/05/2008, em Campinas, que a indicação, aos 
Plenários dos Comitês PCJ, de empreendimentos para 140 
uso do saldo de recursos financeiros das Cobranças PCJ 
e FEHIDRO, referente ao exercício de 2008, poderia 
ocorrer com empreendimentos indicados pelas Câmaras 
Técnicas dos Comitês PCJ. Informou que a Câmara 
Técnica de Saneamento (CT-SA) aprovou o 145 
encaminhamento da proposta a ser explanada pelo Sr. 
Jorge Rocco, coordenador da CT-SA. Em seguida o Sr. 
Jorge Rocco explicou sobre o projeto “Atualização e 
Desenvolvimento de Procedimentos Analíticos para 

Otimização das Redes de Qualidade de Águas 150 
Superficiais e Subterrâneas nas Bacias PCJ”, passou 
também a palavra para o Sr. Antônio Costa Ruggê – 
Cetesb de Limeira -, que explicou como o 
empreendimento iria facilitar a rotina de análises de 
água na região das Bacias PCJ, pois atualmente as 155 
mesmas  não são feitas na região. Sugeriu–se que o 
valor do equipamento a ser financiado pelo FEHIDRO, 
na modalidade “não reembolsável” fosse transformado 
em cotas de análises para os municípios das Bacias 
PCJ. O Sr. Moretti propôs que a CT–SA crie um 160 
Grupo Técnico para definição de uma regra e 
procedimentos para distribuição de quotas de análises 
para os municípios abrangentes. Sem outras 
manifestações, foi colocado em votação o projeto, que 
foi aprovado por unanimidade, com o adendo de 165 
reverter o valor em quotas de análises para os 
municípios. 2.4.2. “Projeto para a Microbacia do 
Córrego Bom Jardim – Valinhos e Vinhedo”.  O Sr. 
Moretti informou que foi apresentado pela Câmara 
Técnica de Conservação e Proteção de Recursos 170 
Naturais (CT-RN) o empreendimento “Delimitação e 
Caracterização Física e Biológica da Bacia do Córrego 
do Bom Jardim, Visando à Proteção e Recuperação 
dos seus Recursos Hídricos - Mananciais de 
Abastecimento Público Compartilhado dos Municípios 175 
de Vinhedo e Valinhos”. Em seguida passou a palavra 
para a Sra. Cláudia Grabher, da ELO Ambiental, que 
será a entidade tomadora dos recursos, que fez uma 
apresentação geral sobre o mesmo. O projeto em 
questão foi orçado em R$ 173.000,00. O Sr. Jorge 180 
Rocco, representante da SMA, solicitou a inclusão de 
um item prevendo a realização de análises para estimar 
a carga de DBO. Após discussões e sem outras 
manifestações, a proposta de alteração foi colocada em 
votação, sendo aprovada por unanimidade. 2.5. 185 
Recomposição do GT – Agência. O Sr. Moretti 
informou que  o Consórcio PCJ encaminhou ofício à 
Secretária Executiva, apresentando uma proposta de 
criação de uma nova Agência de Água PCJ para 
atender ao Comitê PCJ Federal e ao CBH-PCJ,  de 190 
acordo com a Lei 10.020. Explicou que o Consórcio 
PCJ não poderá assumir as atribuições de Agência de 
Bacia segundo a legislação paulista, não podendo 
utilizar os recursos de custeio da cobrança paulista. 
Pela legislação paulista a Agência deverá ser uma 195 
Fundação de Direito Privado. Explicou que tal 
proposta não atende à legislação do Estado de Minas 
Gerais. Desta forma apresentou-se a proposta do  
Consórcio ser  indicado para exercer as funções de 
entidade equiparada para o Estado de Minas Gerais no 200 
CBH-PJ. Mencionou que para se estudar a criação de 
uma nova Agência, o assunto deverá ser submetido ao 
GT-Agência, criado conforme Deliberação Conjunta 
dos Comitês PCJ 008/04, que possui tais atribuições. O 
Sr. Moretti colocou em discussão a composição do 205 
GT- Agência, sendo acordado que o mesmo será 
composto por representantes de cada segmento e com a 
coordenação do Secretário Executivo. Após indicações 
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de cada segmento, foi aprovada a recomposição por 
unanimidade com as seguintes entidades: 210 
ASSEMAE/Piracicaba; IGAM-MG; ABCON; SMA, P. 
M. EXTREMA; P. M. LIMEIRA; P. M. CAMPINAS; 
CONSÓRCIO PCJ; SORIDEMA; SABESP, além de 
representantes da Agência de Água PCJ e da Secretária 
Executiva dos Comitês PCJ. Sem manifestações, a 215 
recomposição do GT-Agência, foi aprovada por 
unanimidade. Em breve será enviada a convocação da 
primeira reunião do GT-Agência 2.6. Eleições 2009: O 
Sr. Moretti indicou o Sr. Leonildo Urbano para 
apresentação e esclarecimentos sobre a proposta do GT-220 
Eleições 2009, com relação ao processo eleitoral dos 
Comitês PCJ. O Sr. Leonildo explanou sobre o 
calendário para o processo de eleição dos representantes 
dos Comitês PCJ; necessidade de criação de uma 
comissão eleitoral; edital de convocação para inscrição e 225 
habilitação de representantes da sociedade civil; locais 
para obtenção de documentos e formulários para 
inscrição e para a recepção da documentação de 
inscrição e sobre regulamento para o processo eleitoral 
dos Comitês PCJ mandato 2009-2011. Sem 230 
manifestações a proposta do GT-Eleições foi colocada 
em votação e aprovada por unanimidade. 2.7. Recursos 
financeiros do FEHIDRO e Cobranças PCJ – 
Exercício de 2009: Proposta do GT-Critérios 2009: O 
Sr. Moretti mencionou que a Câmara Técnica de 235 
Planejamento (CT-PL) constituiu Grupo de Trabalho, 
denominado GT-Critérios 2009, para a revisão dos 
critérios gerais e específicos para hierarquização de 
empreendimentos para financiamento com recursos do 
FEHIDRO e das Cobranças (Federal e Paulista) PCJ - 240 
orçamento de 2009, formado por representantes da 
Secretaria Executiva dos Comitês PCJ; da Agência de 
Água PCJ; IGAM-MG; CIESP Limeira; Consórcio PCJ; 
da P.M. de Campinas; SABESP; P. M. de Extrema; 
ASSEMAE/ Piracicaba e SORIDEMA. Informou que o 245 
GT-Critérios realizou 4 (quatro) reuniões, nos dias 
10/07/2008 (DEPRN/Campinas), 21/07/2008 
(DAEE/Campinas), 29/07/2008 (Consórcio 
PCJ/Americana) e 14/08/2008 (Consórcio 
PCJ/Americana), para análise e revisão dos critérios 250 
gerais e específicos, conforme acima descrito, 
acrescentando e compatibilizando critérios, levando em 
consideração a disponibilidade de recursos do FEHIDRO 
e das Cobranças PCJ, cuja proposta está sendo 
apresentada nesta ocasião. Informou que o Plano de 255 
Bacias dos Comitês PCJ período 2008/2020 encontra-se 
em fase de elaboração e que está sendo considerado o 
Plano de Bacias dos Comitês PCJ período 2004/2007, 
que contém Metas/Ações de curto prazo, classificadas 
em Programas de Duração Continuada (PDCs), 260 
correspondentes àquelas que poderão ser financiadas 
com recursos do FEHIDRO (compensação financeira do 
setor hidroelétrico) e das Cobranças (federal e paulista) 
PCJ. No corpo da Deliberação não houve a necessidade 
de grandes alterações; porém, no Anexo I, houve alguns 265 

ajustes conforme segue: a) o Art. 3º, inciso III, item 3, 
passou a ter a seguinte redação: “3. GRUPO 3: até 
10% (dez por cento) para as ações relacionadas com a 
elaboração de estudos, planos, projetos e serviços para 
o licenciamento e autorizações ambientais e de 270 
recursos hídricos de futuras obras de coleta (exceto 
redes coletoras), afastamento e tratamento de esgotos, 
enquadradas nos subprogramas 3.01 e 3.04, do PDC 3 
(Recuperação da Qualidade dos Corpos D´Água), 
descritas no Anexo II;”;  b) Art. 5º, § 1º item 1, passou 275 
a ter a seguinte redação: “1. o montante de recursos 
das solicitações (FEHIDRO e Cobranças PCJ) não 
pode ultrapassar 30% do recurso disponível para 
distribuição para os GRUPOs 1 a 3, para cada 
entidade;”; c) para os grupos de 1 a 4, no artigo que 280 
trata dos critérios de desempate foi solicitada que o 
critério “Programa de Gestão Municipal do Recursos 
Hídricos” fosse o terceiro critério de desempate, 
ficando, assim, os demais na seqüência proposta; d) o 
artigo 10, inciso I, passou a ter a seguinte redação: “I. 285 
Tipo de Empreendimento: 5,0 pontos – estudos e 
serviços para licenciamento e autorizações ambientais 
e de recursos hídricos cujo termo de referência ou o 
projeto foi financiado pelo FEHIDRO ou cobranças 
federal e paulista; 4,5 pontos - estudos e serviços para 290 
licenciamento e autorizações ambientais e de recursos 
hídricos cujo termo de referência ou o projeto não foi 
financiado pelo FEHIDRO ou cobranças federal e 
paulista; 4,0 pontos – projeto junto com estudos e 
serviços para licenciamento e autorizações ambientais 295 
e de recursos hídricos cujo termo de referência foi 
financiado pelo FEHIDRO ou cobranças federal e 
paulista; 3,5 pontos – projeto junto com estudos e 
serviços para licenciamento e autorizações ambientais 
e de recursos hídricos cujo termo de referência não foi 300 
financiado pelo FEHIDRO ou cobranças federal e 
paulista; 3,0 pontos – projeto cujo termo de referência 
foi financiado pelo FEHIDRO ou cobranças federal e 
paulista; 2,5 pontos – projeto cujo termo de referência 
não foi financiado pelo FEHIDRO ou cobranças 305 
federal e paulista; 2,0 pontos – plano cujo termo de 
referência foi financiado pelo FEHIDRO ou cobranças 
federal e paulista; 1,5 pontos – plano cujo termo de 
referência não foi financiado pelo FEHIDRO ou 
cobranças federal e paulista; 1,0 ponto – Termo de 310 
Referência.”. Sem outras manifestações, a proposta 
com as alterações apresentadas acima foi colocada em 
votação, sendo aprovada por unanimidade. 3. 
Encerramento: Sem outras considerações e nada mais 
havendo a tratar, foi dada por encerrada a reunião. 315 

 
Luiz Roberto Moretti 

Secretário-executivo dos Comitês PCJ e 
Coordenador da CT-PL 
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